

CARROSSERIE ROMAIN BROIS : La passion pour moteur

Depuis près de dix ans, à Branges, Romain Brois et son équipe restaurent et entretiennent des véhicules de collection. Si cette activité n'est pas principalement connue localement, elle l'est nationalement et au-delà. Alors que l'entreprise s'installera prochainement rue de l'Ecotet à Louhans, nous avons poussé les portes de ce garage où passion et transmissions sont les maîtres-mots.

Bressan d'adoption, Romain Brois est féru d'automobile et de vieux moteurs depuis toujours : « A sept ans, j'achetais des magazines de voitures et à douze je roulais avec une mobylette des années 50 parce que j'adorais ça ! » Cette passion, il l'a transmise à son épouse Charline qui travaille au sein de l'entreprise aux côtés de huit autres salariés.

Collectionneur, passionné, curieux, le couple a décidé de se lancer dans l'aventure alors que l'offre était relativement rare et atypique. Si le marché des voitures anciennes et des youngtimers (commercialisées dans les années 1980 et 1990) a depuis pris de l'ampleur, Romain et Charline conservent le même état d'esprit :

« Travailler sur une voiture prend du temps et ce sont des relations de confiance sur le long terme qui s'instaurent lorsque l'on commence un projet avec un particulier ».

Traction, Coccinelle mais aussi Clio William, 205GTI ou encore Porsche 911 et Jaguar Type E : les voitures passant entre les mains de l'équipe ont entre cent et vingt ans. A chaque commande, c'est une nouvelle aventure qui débute : se documenter, rechercher des pièces grâce à un réseau dense et bien établi, apprendre chaque jour...

« Notre spécialité, c'est de ne pas en avoir : on marche au coup de cœur »

Restauration complète ou partielle mais aussi entretien sont le quotidien de l'équipe qui proposera prochainement des compétences en matière de sellerie en plus de l'offre actuelle de carrosserie, peinture et mécanique.

« Nous travaillons avec du personnel qualifié, de tous âges, dans un souci de transmission afin que les plus anciens partagent leurs connaissances avec les plus jeunes. »

Les locaux actuels devenant trop étroits pour l'entreprise qui a souvent les honneurs des médias spécialisés, la carrosserie Brois ouvrira prochainement ses portes dans les anciens locaux de la Menuiserie Aluminium Louhannaise : « Nous souhaitons un bâtiment existant qui ait une âme » explique le couple. Car derrière ces voitures à qui ils redonnent vie, ce sont toutes les histoires qui s'y rattachent qui les intéressent : une voiture de famille conservée, un rêve de gosse accompli... Lorsqu'on leur demande quelle réalisation les a le plus marqués, ce ne sont pas un mais plusieurs véhicules qui leur viennent à l'esprit : pas pour leur modèle ou leur rareté mais pour tout ce qu'ils représentent humainement.



Charline et Romain posent devant ce modèles atypiques : une Fiat dessinée par Mario Boano.

L'équipe de la carrosserie Brois devant une voiture populaire emblématique : la Traction.

